



République du Congo

Gestion forestière certifiée FSC Préserver la forêt et améliorer les conditions de vie

Texte et photos Meindert Brouwer

Du bois en provenance du nord de la République du Congo en route pour le port, sur l'océan Atlantique.

La concession de forêt pluviale de la société IFO au nord de la République du Congo est la plus grande concession forestière certifiée FSC en Afrique.

Au sein de la forêt pluviale du bassin du Congo, la concession d'IFO couvre 1,2 millions d'hectares, soit plus du quart de la superficie de la Suisse. IFO emploie presque 1.100 personnes qui vivent en majorité dans le village de Ngombé, près des locaux et des scieries d'IFO, sur les rives du fleuve Sangha. IFO appartient à la société forestière Interholco basée en Suisse. IFO signifie Industrie forestière d'Ouessou, du nom de la grande ville voisine.

Une exploitation forestière selon les normes de Forest Stewardship Council (FSC) implique le respect de la forêt et des droits des personnes qui vivent dans la concession. Qu'est-ce que cela signifie ? En janvier 2016, je rendis visite à la concession d'IFO. Je voulais voir de mes propres yeux en quoi consistait une gestion forestière certifiée FSC et comment la population locale (16.000 personnes) bénéficiait de la présence d'IFO dans la région. Je voulais voir comment s'effectuait l'abattage d'énormes arbres tropicaux et à quoi ressemblait une forêt après l'abattage.

J'allais rencontrer à cette occasion les personnes à la base des produits certifiés FSC en provenance d'Afrique tropicale : tables en bois, chaises, meubles de jardin, barrières, portes, encadrements de fenêtres, parquets, revêtements en bois, portes d'écluse, etc.

Vue aérienne : © Interholco

Photo de l'insecte sur le bois : U. Binhack

Photos de la faune sauvage : Thomas Britvec